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Un Consejo Consultivo de la Ciudadanía 
para San Salvador Centro: Simón Paz (FMLN)

Gloria Silvia Orellana 
@DiarioCoLatino

“Vamos a construir un 
tejido social”, dijo Si-
món Paz, candidato 

del partido FMLN, al presen-
tar su Plataforma Municipal 
para San Salvador Centro, 
en el contexto de la campa-
ña electoral de gobiernos mu-
nicipales que finaliza con las 
votaciones el próximo 3 de 
marzo.

“Entre los problemas que 
aquejan a la población de los 
municipios, que expresaron 
en las consultas que hemos 
realizado, está la recolección 
de los desechos sólidos, que 
fue la más constante. Y para 
atender esto se debe concebir 
un plan integral porque no 
puede quedarse solo su reco-
lección”, afirmó Paz.

Con la reducción de los 
gobiernos locales, el muni-
cipio de San Salvador Cen-
tro lo integrarán los distri-

tos de Ayutuxtepeque, Mejica-
nos, San Marcos, San Salvador, 
Santo Tomás y Santiago Texa-
cuangos.

Esta nueva división del terri-
torio fue aprobada con los vo-
tos del partido Nuevas Ideas, 
junto al acompañamiento de 
los partidos aliados (PCN, 
GANA y PDC), que aproba-
ron la iniciativa impulsada des-
de el Ejecutivo de convertir los 
262 municipios a 44 del terri-
torio nacional, sin ningún es-
tudio previo.

Esta decisión del actual pre-
sidente Nayib Bukele fue “in-
consulta”, señalan diversos ac-
tores sociales y políticos. Y mu-
chos consideraron que esta nue-
va disposición territorial sólo 
traería mayor concentración, al 
fusionar 218 municipios.

“La Plataforma Munici-
pal que presento es para estar 
de la mano con las comunida-
des, porque vamos a implemen-
tar una nueva forma de gober-
nar, será una gestión de Puertas 

Abiertas, gobernando desde el 
territorio, y eso lo vamos a lo-
grar con la reactivación de me-
sas zonales, sectoriales y crea-
remos el Consejo Consultivo 
de la Ciudadanía”, anunció el 
candidato de izquierda, que ha 
sido uno de los mejores alcal-
des cuando Mejicanos era un 
municipio.

“Los municipios limpios 
son prioridad con una gestión 
integral de desechos sólidos, re-
colección eficiente de la basu-
ra, el aseo de espacios públicos, 
programas de reciclaje y com-
postaje para huertos comunita-
rios”, agregó Paz.

Sobre las zonas vulnerables 
en donde viven muchas comu-
nidades, Paz indicó que ejecu-
tar medidas de “protección y 
mitigación” en las zonas de 
alto riesgo serían prioridad. 
Además de optimizar el consu-
mo energético en los espacios 
públicos.

La Plataforma Municipal de 
FMLN incluye espacios para 

impulsar cultura y deporte, 
creando polos de desarrollo lo-
cales integrando a estas activi-
dades las comerciales, festiva-
les y fortalecer las tradiciones 
de los distritos que serían ab-
sorbidos.

“Queremos impulsar el co-
mercio y la actividad económi-
ca, mejores condiciones para 
las mipymes y el emprendedu-
rismo, especialmente de muje-
res y jóvenes, y programas de 
formación y capital semilla. Y 
un Centro de Formación en 
Tecnología para brindar opor-
tunidades de aprendizaje a jó-
venes”, reiteró.

En cuanto a la nueva distri-
bución territorial, el candidato 
Simón Paz, afirmó que registra-
ron “muchas inquietudes”, so-
bre cómo se abordarán las de-
mandas sociales, pero, también 
el respeto a la identidad cultu-
ral de cada distrito de San Sal-
vador Centro. Y afirmó que les 
ha prometido que no tocarán 
eses “arraigo cultural”, y por el 
contrario, van a fomentar su 
identidad cultural a través de 
diferentes actividades.

“El Consejo Consultivo de 
la Ciudadanía en el municipio 
de San Salvador Centro será un 
instrumento que nos ayudará a 
fortalecernos, porque seremos 
transparentes y esto lleva im-
plícito la plataforma de traba-
jo, que será evaluado desde di-
ferentes sectores, porque vamos 
a construir un tejido social que 
tenga a su base... escuchar”, in-
dicó.

“Me he reunido con los ven-
dedores que han sido vilipen-
diados y desalojados, sin darle 
oportunidades para buscar lu-
gares dignos para seguir traba-
jando. Yo les he planteado que 
no podrán volver a ocupar las 
calles del centro histórico, eso 
no es posible, pero si vamos a 
trabajar para encontrar lugares 

con las condiciones dignas 
para que ellos”, sostuvo Paz.

El candidato efemelenista 
manifestó que el municipio 
de San Salvador Centro, im-
plica trabajar para un 1 mi-
llón 58 mil personas que lo 
conforman, y ha dicho que 
es un “reto grande y fuerte”, 
pero consideró que su expe-
riencia de 6 años ante la co-
muna de Mejicanos le ha 
dado un panorama para el 
manejo de este nuevo muni-
cipio de 6 distritos.

“Tengo la experiencia, 
cuando estuve al frente al 
municipio de Mejicanos, 
que es la quinta ciudad más 
importante a escalal nacio-
nal con relación a su pobla-
ción y la tercera a nivel cen-
tral. Mejicanos avanzó sus-
tancialmente, durante esos 
6 años, tenemos la capaci-
dad y experiencia para desa-
rrollar eso en otros munici-
pios”, reiteró Paz.

Con el tema del FODES 
y las finanzas de los gobier-
nos locales, Simón Paz plan-
teó que se debe “implemen-
tar una nueva forma de go-
bernar”, que está anclado al 
acercamiento constante a las 
comunidades, ya que mu-
chas veces, la misma pobla-
ción presenta las alternativas 
de solución a sus necesida-
des o demandas sociales.

“Las soluciones de aho-
rro a las municipalidades co-
mienzan cuando la pobla-
ción tiene confianza, mu-
chas municipalidades lo han 
hecho y nosotros lo hemos 
experimentado en Mejica-
nos, una petición para repa-
rar un pasaje de su comuni-
dad, les entregan materiales 
y ellos pusieron su mano de 
obra, y así se implementaron 
muchos proyectos”, explicó.

Simón Paz presenta su  Plataforma Municipal, para el Concejo Municipal de San Salvador-Centro,  para 
implementar  una nueva forma de gobernar desde una gestión de -Puertas Abiertas- en los cinco distritos 
que le integran. Foto Diario CoLatino/GLoria oreLLana.
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Después de una se-
mana de los co-
micios presiden-

ciales y legislativos, conti-
núan las irregularidades y 
falta de transparencia en el 
escrutinio final, donde no 
existe igualdad de condi-
ciones de los partidos en la 
vigilancia, ya que prevale-
ce la cantidad de personas 
de Nuevas Ideas, tal como 
ocurrió en la conformación 
de las Juntas Receptoras de 
Voto (JRV) el día de las elec-
ciones.

La abogada y experta elec-
toral, Ruth Eleonora Ló-
pez, señaló que hay un Tri-
bunal Supremo Electoral 
(TSE) ausente de su actua-
ción jurisdiccional y falta 
de carácter en la condición 
de juez, ha faltado un or-
den y control en el proceso. 
“Las elecciones 2024  es 
como cuando a un avión le 
fallan varios sistemas, pero 
el piloto decide continuar. 
La falta de independencia en 
el TSE es evidente y desafor-
tunadamente obedece a otras 
decisiones, que no están to-
mándose dentro del Tribu-
nal”, afirmó.

Asimismo, dijo que el 
contexto del proceso ha sido 
bastante irregular y no solo 
por la cantidad de reformas, 

como listas abiertas, financia-
ción de los partidos, pasar de 
una fórmula de cocientes y re-
siduos a una de divisiones, un 
sistema tomado de partidos di-
ferentes en otros países.

“Hay un problema de dise-
ño de la ley y por eso el Tribu-
nal debió pedir más dinero, no 
se sabía la cantidad exacta del 
padrón, no sabe dónde está la 
gente y por eso hubo tantos in-
convenientes; aquí no importa 
por quién haya sido emitido el 
voto, se debe defender porque 
se está avasallando”, enfatizó.

El escrutinio final legislativo 
inició el pasado 11 de febrero, 
con la instalación de 300 me-
sas de trabajo en el Gimnasio 
Nacional Adolfo Pineda, en un 
principio el TSE afirmó que el 
conteo de votos sería papeleta 
por papeleta, sin embargo, se 
dio la orden que en este pro-
ceso se respetará el trabajo de 
la JRV en cuanto a la califica-
ción de votos válidos, fraccio-
nados, nulos, impugnados y 
abstenciones.

Los partidos de oposición 
exigen que en cada mesa se revi-
sen los votos nulos, pero el TSE 
indicó en el instructivo que no 
se hará una nueva calificación 
de votos distinta a la hecha por 
las JRV el 4F.

En una de las mesas de San 
Vicente apareció un voto clasi-
ficado como válido a pesar de 
tener dos marcas de bandera, el 
vigilante de ARENA denunció 

que era nulo, pero bajo las re-
glas actuales y con la presión 
de Nuevas Ideas, la mesa deci-
dió dejarlo tal cual a favor del 
partido oficialista.

La diputada del partido VA-
MOS, Claudia Ortiz, aseguró 
que los errores de la elección 
no los están corrigiendo, al 
contrario, cada día se van agra-
vando. Cada cinco minutos los 
integrantes de las mesas del es-
crutinio levantan una página 
color verde, en señal que nece-
sitan soporte técnico.

“Estaremos reportando y re-
plicando todas las anomalías, 
llamo a todos, sin importar el 
partido, a exponer cada sinver-
guenzada de la que sean testi-
gos, estamos pidiendo que se 
revisen los votos declarados 
como nulos, ya que eso garan-
tizaría transparencia en el pro-
ceso, pero el TSE estableció en 
un instructivo que no se hará 
una nueva calificación de vo-
tos”, enfatizó Ortiz.

Según los partido de oposi-
ción, los datos que se fueron 
haciendo público, poco a poco 
crearon aún mayor increduli-
dad de la población, sobre el 
proceso electoral, y la incapaci-
dad del TSE al mencionar que 
el 13% de las actas procesadas 
dieron un millón de votos, es 
decir, que al final del 100% del 
conteo daría como resultado 7 
millones de votantes, cuando 
la población salvadoreña es un 
poco más de 6 millones, inclu-

yendo los que registran a sus 
hijos nacidos en el extranjero.

Para este conteo, el TSE or-
denó que todas las cajas de vo-
tos del país, fueran traslada-
das a San Salvador, pero ter-
minaron en “custodia”por 
miembros del partido oficial, 
en otros casos algunas Juntas 
Electorales no pudieron remi-
tir las cajas porque “nunca las 
recibieron”, otras aparecieron 
abandonadas en diferentes lu-
gares, y fueron ciudadanos que 
reportaron haberlas encontra-
do y públicamente lo notifica-
ron al TSE, vía redes sociales.

“En consecuencia del estado 
caótico, viciado, y claramente 
inclinado a favorecer un frau-
de electoral para beneficio del 
gobierno y su partido oficial, 
demandamos respetar nuestro 
voto, invocando a una nueva 
elección para diputados o en 
su defecto un conteo voto por 

TSE obedece a decisiones no tomadas 
dentro del Tribunal: Ruth López 

“Eso generó confianza en 
la población y cuando esto 
pasa la gente devuelve pa-
gando sus tasas e impuestos 
a la municipalidad, pero de-
bemos optimizar los recur-
sos y transparentar su uso. 
Que es lo que no hacen es-
tas municipalidades de Nue-
vas Ideas”, observó Paz.

De llegar a gobernar los 
próximos 3 años a San Sal-

vador Centro, Simón Paz aña-
dió que realizarán una “pro-
puesta concreta” a la Asamblea 
Legislativa, para una ley que fi-
nancie a los gobiernos locales 
con propuestas innovadoras 
que se adapten a la actualidad, 
y que no sea gestionada como 
el FODES.

“Esto es parte de nuestro 
compromiso, y que esos fon-
dos del erario nacional lle-
guen a las comunidades, pero 
en condiciones diferentes. Se-

ría una nueva forma de gober-
nar en nuestras comunidades. 
Vamos a consolidar un buen 
equipo de gestión para que no 
sea solo la obra gris, sino temas 
sociales que van directamente a 
niñez, jóvenes, mujeres y adul-
tos mayores”, reafirmó.

En cuanto a la confianza y 
la decisión de participar en las 
próximas elecciones de gobier-
nos municipales, luego de los 
incesantes señalamientos al ac-
tual Tribunal Supremo Electo-

ral (TSE), Paz expresó: “Voy a 
ser claro en esto, confiar en el 
Tribunal Supremo Electoral, 
definitivamente que por su ac-
tuación no lo podemos hacer, 
es que TSE ha dejado a luz pú-
blica su incapacidad de condu-
cir un evento electoral de esta 
magnitud, y los problemas se 
siguen dando y el Tribunal, 
aún no da respuesta a estos pro-
blemas”, opinó.

“En quienes si confiamos es 
en el trabajo de los compañeros 

voto”, recalcaron los partidos 
de oposición.

Magistrado suplentes
El pasado 11 de febre-

ro cuando inició el escruti-
nio final legislativo, se difun-
dió en redes sociales una car-
ta donde cuatro de los cin-
co magistrados suplentes del 
TSE se desligaron del proce-
so electoral, excepto Marlon 
Cornejo, porque la máxima 
autoridad ha tomado deci-
siones inconsultas.

“Ya no estamos en la po-
sición de aceptar decisiones 
y actuaciones que no hayan 
sido emanadas en forma le-
gal y correcta del pleno, así 
como declaraciones y com-
promisos que no hayan sido 
legalmente tomados y mu-
cho menos tomados unilate-
ralmente”, reza el documen-
to.

y compañeras que van a tener 
las mesas (JRV) como vigilan-
tes, del trabajo que van a ha-
cer y estoy hablando de mi 
partido (FMLN) en ellos con-
fiamos, porque en un resul-
tado que no sea acorde a la 
realidad vamos a dar la bata-
lla, como lo hacemos ahora y 
exigimos al Tribunal respues-
ta en el tema de las creden-
ciales, transmisión de datos y 
decisiones inconsultas”, pun-
tualizó Paz. 

Cada cinco minutos los integrantes de las mesas del escrutinio levan-
tan una página color verde, en señal que necesitan soporte técnico. 
Foto Diario Co Latino/GabrieLa SanDovaL.
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Samuel Amaya
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Alianza Republicana 
Nacionalista (ARE-
NA) dijo que se abs-

tendrá de participar en el escruti-
nio final para Asamblea Legisla-
tiva si el Tribunal Supremo Elec-
toral (TSE) no brinda las condi-
ciones necesarias para que cada 
partido defienda los votos. ARE-
NA ha señalado que el organis-
mo colegiado está condiciona-
do por el partido político, Nue-
vas Ideas.

“Nosotros como ARENA diji-
mos ayer (el domingo) por la no-
che que nos retirábamos del es-
crutinio final porque no íbamos 
a validar todo este proceso ilegal 
e ilegítimo que está llevando el 
Tribunal Supremo Electoral”, ex-
presó el presidente de este insti-
tuto político, Carlos García Saa-
de.

Para Saade, el proceso ha lle-
vado consigo, vicios desde un 
inicio, “no ha habido igualdad 
en las condiciones de la compe-
tencia, esperábamos que, en un 
momento, el tribunal cambiará a 
bien, que fue un árbitro que fue-

ra ecuánime y equilibrado, lo cual 
no ha hecho”.

“Desde el domingo venimos re-
portando varias fallas dentro del 
mismo proceso de escrutinio final 
que se ha montado para la Asam-
blea Legislativa: gente que entra a 
los lugares de trabajo sin creden-
cial, no nos notifican el incremen-
to de credenciales para vigilantes, 
en la mañana nos decían que eran 
100, luego nos dicen que son 300, 
vemos cómo también empiezan a 
salir varios detalles en las Juntas 
Receptoras de Votos que se están 
abriendo”, explicó Saade.

Por ejemplo, planteó García Sa-
ade, en una Junta Receptora había 
solo 187 firmas y papeletas habían 
más de 400, “ese tipo de cosas son 
las que nosotros venimos denun-
ciando desde un inicio”.

“Este proceso ha sido viciado, 
incluso 4 magistrados suplentes 
del tribunal dijeron que los propie-
tarios y un suplente más, estaban 
condicionados por alguien y ese al-
guien es Nuevas Ideas. Los magis-
trados están del lado del oficialis-
mo y están recibiendo instruccio-
nes de ellos”, agregó Saade, en re-
ferencia a la misiva relevada por El 
Faro, sobre cuatro magistrados su-

“No vamos a ser parte de este proceso 
fraudulento que el tribunal quiere montar”: ARENA

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El Frente Farabun-
do Martí para la Li-
beración Nacional 

(FMLN) catalogó al Tribunal 
Supremo Electoral como “un 
desastre”, luego de las irregu-
laridades que se han presenta-
do desde el día de la elección 
hasta el presente escrutinio de 
la Asamblea Legislativa.

“El tribunal está sometido 
al Gobierno, ha dejado de to-
mar decisiones, ha abandona-
do sus competencias y en el 
día a día ha perdido la agen-
da; hay que prestarle un lapi-
cero para que vuelvan a ha-
cer, lo que corresponde a los 
días de la semana, porque hay 
otros que le están haciendo la 
plana; no había necesidad de 
todo esto, es inexplicable para 

el país; ¿cómo pudo suceder 
esto?”, cuestionó Oscar Ortiz, 
secretario general del FMLN.

El representante efemelenis-
ta sostuvo que por más justi-
ficaciones que se quieran dar, 
“para los partidos políticos nos 
es muy complicado tratar de 
darle una respuesta lógica a la 

FMLN cataloga como “un desastre” el escrutinio final del TSE

población; aquí no hablamos 
de datos, de números, de quien 
quedó en primero y segundo, 
queremos recuperar algo que 
siempre ha tenido el país, res-
peto a las reglas básicas, respe-
to al Código (Electoral), respe-
to a los reglamentos, respeto a 
la Constitución especialmente, 

pero hoy, todo eso se ha echa-
do al traste (a perder)”.

Ortiz añadió que no han 
participado en el escrutinio de-
finitivo de Asamblea, ya que 
el organismo colegiado no les 
ha brindado las credenciales. 
“¿Cómo es posible que haya un 
aparato político ligado a la es-
tructura pública del Estado de 
manera ilegal, que ya tiene to-
das las condiciones para estar 
en un lugar y el resto de los 
partidos no tenemos absoluta-
mente nada? A juicio de Ortiz, 
se pretende imponer una lógica 
de número de diputados y di-
putadas, “está claro que hay di-
putados de la oposición en San 
Salvador, San Miguel, La Liber-
tad, Morazán, Chalatenango y 
otros. ¿La pregunta que volve-
mos a hacer, por qué están blo-
queando todo?”.

La Comisión Política del 
FMLN acordó que este 13 
de febrero se presentarán 
al Gimnasio Nacional José 
Adolfo Pineda y se llevará al 
equipo para la vigilancia del 
conteo de votos. También, se 
nombrará a un equipo de vo-
cería. “Los únicos que se han 
instalado ahí con las reglas 
aceptadas por el mismo tri-
bunal, de manera indecen-
te, son los que ya sabemos, el 
resto estamos sin una condi-
ción mínima para poder ins-
talarse ahí”.

Ortiz puntualizó que to-
das las irregularidades, vio-
laciones a las leyes, Constitu-
ción y reglamentos eran sufi-
ciente para que las elecciones 
no se efectuaran. No descar-
tan que podrían pedir la nu-
lidad de las elecciones.

plentes que se desligaron de las de-
cisiones del TSE.

“Como ARENA insistimos que 
si no se dan las condiciones para 
que este escrutinio final sea algo 
equilibrado, que se rija bajo las le-
yes y el instructivo emitido por los 
magistrados, no vamos a partici-
par, no vamos a ser parte de este 
proceso fraudulento que el tribu-
nal quiere montar”, remarcó el di-
rigene político tricolor.

Pese a que ha transcurrido más 
de una semana de las elecciones, 
Saade consideró que “están a tiem-
po de corregir el rumbo de esta 
elección. La elección ya es demasia-
da cuestionada para que tenga al-
gún tipo de validez a nivel interna-
cional. La única forma en que po-
drían limpiar el nombre del tribu-
nal sería: contando voto por voto, 
que se le den las mismas condi-
ciones a todos los partidos políti-
cos para este escrutinio final, que 
los magistrados inmediatamente 
convoquen a todos los partidos, 
para que nos dejen claras las co-
sas. Mientras esas condiciones no 
se aclaren, nosotros como ARENA 
no vamos a participar”.

 Además, ARENA, puntualizó 
que el informe escrito ya se les pre-

sentó a la comunidad internacio-
nal; de hecho, luego de brindar la 
conferencia asistirían a reuniones 
con el cuerpo diplomático del país 
para presentarles el informe de to-
das las anomalías en el proceso.

La diputada y candidata a su 
reelección, Rosa Romero, sostuvo 
que “como oposición, no estamos 
pidiendo que nos ayuden, sino, 
lo que pedimos es que el tribunal 
cumpla con su rol y que se respete 
la voluntad de los electores”.

Uno de los mecanismos de 
transparencia de este proceso, co-
mentó Romero, es que en este es-
crutinio final se haga el trabajo que 
no se hizo por las Junta Recepto-

ra de Votos el domingo, cuando 
el sistema falló, así como papele-
tas que se perdieron, entre otras 
irregularidades. “Es el momento 
propicio para sanear el proceso; 
el Tribunal tiene esa gran opor-
tunidad de limpiar su cara y ha-
cer las cosas de manera transpa-
rente”, agregó.

“Nos dijeron que iban a ver 
participación de 100 vigilan-
tes por partido, pero vemos que 
Nuevas Ideas tienen 4 o 5 en 
mesa; entonces, vemos que no 
se está cumpliendo el instructivo 
(del TSE)”. Romero sintetizó que 
existen “suficientes razones” para 
anular estas elecciones.

ARENA se mantendrá fuera del escrutinio si el TSE no brinda las condiciones necesa-
rias para los partidos políticos.  Foto: Diario Co Latino / GabrieLa SanDovaL.

El FMLN asegura que con todas las irregularidades que han existido, el TSE ha sido 
un fracaso.  Foto: Diario Co Latino / CorteSía.
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Partidos de oposición no bajarán la 
guardia en defensa del voto

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

Los partidos oposito-
res Vamos, Nuestro 
Tiempo y ARENA 

denunciaron, en conferencia, 
los atropellos que se están co-
metiendo en el conteo de vo-
tos para elegir a los diputados, 
esto porque los seguidores de 
Nueva Ideas (NI) se han to-
mado las instalaciones, bajo la 
sombre protectora del Tribu-
nal Supremo Electoral (TSE).

Estos partidos de oposición 
solo están pidiendo, que cada 

voto se revise y se piden reclasi-
fiquen, ya que podría haber vo-
tos válidos que están quedando 
fuera.

Claudia Ortiz, de Vamos, 
afirmó a los periodistas que 
solo el que esconde algo se opo-
ne a elecciones transparentes, 
por lo que “nuestros vigilantes 
están ahí adentro, cuidando no 
solo de nuestros votos, sino de 
que se respete cada voto”.

Ortiz señala que se debe es-
tar presente donde se están to-
mando las decisiones contando 
los votos, y que es prioridad, ya 
que el proceso ha sido anormal 
y hay que reconsiderar muchas 
cosas.

“Hemos pedido al tribunal 
que, si un voto válido se ha anu-
lado, que se muestre la papeleta, 
que sea público, y que se conoz-
ca como ha sido la voluntad del 
ciudadano”, dijo.

Con esto, Ortiz desmiente lo 
afirmado en el periódico oficial 
donde acusan a Vamos de estar 
pidiendo que los votos nulos se 
cuenten a favor de ellos.

“Quiero denunciar las men-
tiras del periódico del gobierno, 
donde dice que la oposición he-
mos pedido que, si con mala in-
tención un voto válido se cali-
ficó como nulo, se reclasifique, 
para que se respete la voluntad 

del ciudadano”, reprochó.
La diputada y candidata Or-

tiz agregó que es conocido que 
los vigilantes de Nuevas Ideas 
están presionando para que los 
votos nulos se los asignen al 
partido de gobierno.

La opositora también denun-
ció que el TSE ha dado permiso 
para que por lo menos 100 vigi-
lantes de NI estén en el conteo 
final de los votos.

Ortiz afirmó que le habían 
pedido al TSE que muestre su 
imparcialidad, pero el TSE dio 
permiso a vigilantes de NI para 

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El oficialismo, pese a 
las diversas críticas 
de fraude electoral, 

apunta a sacar los dos diputa-
dos que asigna San Vicente y 
Cabañas. En estos momentos, 
el Tribunal Supremo Electo-
ral realiza el escrutinio final 
para esos departamentos.

“Estamos a punto de ga-
nar oficialmente los dos dipu-
tados de San Vicente y los 2 
de Cabañas”, comentó el jefe 
de fracción de Nuevas Ideas, 
Christian Guevara; pese que 

de momento no hay datos rea-
les sobre cómo avanza el escru-
tinio.

El dato, lo podría haber ob-
tenido por los cientos de vigi-
lantes que el partido Nuevas 
Ideas impuso en el Gimnasio 
Nacional José Adolfo Pineda, 
lugar donde se desarrolla el es-
crutinio definitivo.  

Al partido cyan se le ha cues-
tionado por ser el principal ins-
tituto político que ha violenta-
do las leyes electorales; pues ha 
metido a su personal a vigilar 
los votos dejando sin espacio 
a los otros institutos; además 
la mayoría de gente de Nuevas 
Ideas en Gimnasio Nacional no 
cuentan con la credencial brin-

dada por el TSE. A esto sumán-
dole las constantes irregularida-
des dentro del proceso.

Por ejemplo, la alteración de 
datos en el sistema para favo-
recer al partido Nuevas Ideas, 
tal y como se evidenció la no-
che del domingo por la prensa 
que dio cobertura al inicio del 
escrutinio.

“Estamos por ganar los 2 diputados 
de San Vicente y los 2 de Cabañas”: 
Christian Guevara

También, a través de las 
redes sociales se viralizó un 
video donde una JRV cuen-
ta las papeletas, pero sin nin-
gún tipo de arruga sobre el 
papel; que de hecho, mu-
chos salvadoreños las doblan 
hasta en 4 partes; las pape-
letas que la mesa de escruti-
nio contabiliza, apenas te-
nían un doblez (todas) y to-
dos eran para Nuevas Ideas; 
lo que podría a abonar a los 
cuestionamientos que hicie-
ron partidos de oposición so-
bre la cadena de custodia de 
las papeletas.

que estén en el conteo, “eso lo 
queremos denunciar”.

Junto a Ortiz estuvieron en 
la rueda de prensa Andy Failer, 
de Nuestro Tiempo, y César Re-
yes, de ARENA, quienes tam-
bién denunciaron las anormali-
dades del proceso.

Para la diputada Ortiz, es ne-
cesario permanecer en las mesas 
de escrutinio definitivo de votos 
legislativos, por lo que sus vigi-
lantes se mantendrán en el pro-
ceso.

“Ayer (el domingo), los vigi-
lantes de Nuevas Ideas estaban 

pidiendo lo mismo que noso-
tros pedimos al Tribunal. Las 
reglas de la democracia se de-
ben aplicar siempre, no sólo 
cuando conviene”, añadió.

Las mesas de escrutinio 
final han sido instaladas en 
el Gimnasio Nacional José 
Adolfo Pineda, para avanzar 
en el conteo, y según el TSE, 
asegurar la transparencia del 
mismo, pero las denuncias de 
irregularidades continúan, y 
las dudas de un proceso lim-
pio aumentan cada día.

Claudia Ortiz, de VAMOS , junto a Andy Failer (Nuestro Tiempo) y César Reyes (ARENA) , denunciaron las anormalidades del proceso 
, la tarde de este lunes, en una rueda de prensa. Foto Diario Co Latino/GabrieLa SanDovaL.

“Ayer (el 
domingo), los 
vigilantes de 
Nuevas Ideas 
estaban pidiendo 
lo mismo 
que nosotros 
pedimos al 
Tribunal. Las 
reglas de la 
democracia se 
deben aplicar 
siempre, no 
sólo cuando 
conviene”
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Alma Vilches
@AlmaCoLatino

Ante los hechos acon-
tecidos el fin de se-
mana, la rectoría de 

UES dice que préstamo de la villa universtaria 
no era para proselitismo político

La UES aclara que el TSE se comprometió a prohibir el uso e instalación de distintivos partidarios y actividades de proselitismo 
en el campus universitario, pero Nuevas Ideas incumplió el acuerdo.  Foto Diario Co Latino/Cortesía.

Prensa Latina

¿Está de acuerdo 
que el régimen de 
excepción continúe en 

El Salvador? fue la pregunta 
de una encuesta en línea de 
la publicación, una de las de 
mayor circulación en el país.

El 57 por ciento respon-
dió NO, un 38 por ciento 

El 57 por ciento de 
mil 14 personas 
encuestadas en El 
Salvador mostró su 
desacuerdo con el 
régimen de excepción, 
reveló hoy un sondeo 
del diario La Prensa 
Gráfica (LPG).

En El Salvador encuesta aborda 
régimen de excepción

votó por el SI y un cinco por 
ciento aseguró desconocimien-
to del tema.

El régimen de excepción es 
considerado la política estre-
lla del gobierno en el enfrenta-
miento a las pandillas y gracias 
a esa medida se frenó su auge 
y el país avanzó hasta niveles 
mínimos en la tasa de homici-
dios. Después de años como la 

nación más insegura de la re-
gión Latinoamericana, El Sal-
vador bajó el índice de asesina-
tos en 2015 desde 106 fallecidos 
por cada 100 mil habitantes has-
ta una tasa de 2.4 en 2023.

Según proyecciones desta-
cadas por el presidente Nayib 
Bukele, en 2024 espera redu-
cir la tasa de asesinatos atribui-
bles a las bandas o pandillas a 

1,6 por cada 100 mil habitantes 
para colocarse en la cima regio-
nal, incluso por sobre Canadá, 
hasta ahora el referente regional 
en logros contra ese flagelo.

El tema de la prolongación 
de la medida, ya lleva 23 pró-
rrogas por la Asamblea legislati-
va, es una constante en los deba-
tes políticos del país, una parte 
plantea que viola derechos fun-

damentales y otra concibe la 
medida como la herramienta 
necesaria en la detención ya de 
cerca de 77 mil presuntos pan-
dilleros y colaboradores.

la Universidad de El Salvador 
(UES), aclaró que el Tribunal 
Supremo Electoral (TSE) solici-
tó el préstamo de dos edificios y 
cuatro módulos de la zona nor-

te del campus universitario, co-
nocida como Villa Universita-
ria, única y exclusivamente para 
el alojamiento de 1,500 personas 
de todos los partidos políticos y 
demás instituciones que integra-

ran las mesas del escrutinio final 
de la elección legislativa 2024.

Según el comunicado de la 
rectoría, el TSE se comprometió 
a prohibir el uso e instalación 
de distintivos partidarios y acti-
vidades de proselitismo político 
en el campus universitario, ante 
cuyo incumplimiento, el TSE 
podrá llevar a cabo los procedi-
mientos sancionatorios corres-
pondientes. 

Las autoridades universita-
rias hicieron un llamado al TSE 
a que investigue y determine las 
responsabilidades administrati-
vas, por los hechos ocurridos en 
las instalaciones universitarias 
los días 9, 10 y 11 de febrero, 
cuando el partido Nuevas Ideas 
desarrolló actividades de proseli-
tismo político y el uso de espa-
cios no solicitados oficialmente 
por el Tribunal.

Durante 183 años la UES ha 
tenido una trayectoria como la 
principal institución de educa-
ción superior del país, protago-
nista de la transformación socio 
política nacional, exige de la co-
munidad universitaria una ac-
titud crítica, constructiva, dia-
logante y en unidad para salva-
guardar la autonomía y el patri-
monio universitario.

Sin olvidar el compromiso de 
garantizar una formación de ca-
lidad y gratuita para la pobla-

ción salvadoreña, principal-
mente los sectores más empo-
brecidos del país, para lo cual 
exigen un presupuesto justo 
y la asignación de las transfe-
rencias financieras pendientes 
de los años 2022, 2023 y 2024 
que por Ley le corresponden a 
la UES y asciende a $48 millo-
nes.

Durante el fin de sema-
na, Nuevas Ideas reunió a cen-
tenares de militantes, donde 
dirigentes y funcionarios de 
gobierno les exhortaron a de-
fender el voto, “tenemos pue-
blo y guerreros que felices y 
con enorme convicción, van 
a fajarse en el tiempo y hora-
rio que sea necesario”, expre-
só Carolina Recinos, comisio-
nada presidencial para opera-
ciones y gabinete de gobierno.

Mientras tanto, los movi-
mientos y colectivos univer-
sitarios indicaron que la polí-
tica del gobierno actual hacia 
la UES debilita su aporte en 
la formación de profesionales, 
la producción de conocimien-
to y proyección social hacia la 
nación.  La intención de inter-
venir y alterar la instituciona-
lidad de la UES menosprecia 
el ejercicio del pensamiento li-
bre, el cual es esencial para la 
vida democrática de cualquier 
nación. 
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Sputnik

Después de ofen-
der al papa Fran-
cisco durante la 

campaña electoral, Javier Mi-
lei ahora quiere acercarse al 
sumo pontífice. Los dos se 
reunieron este 11 de febrero 
en el Vaticano y el mandata-
rio incluso invitó a Jorge Ma-
rio Bergoglio a Argentina. El 
resultado de todo esto, dicen 
analistas a Sputnik, puede no 
ser el que Milei espera.

El primer encuentro entre 
los dos argentinos tuvo lugar 
brevemente durante la cere-
monia de canonización de la 
primera santa argentina, Ma-
ría Antonia de Paz y Figue-
roa , también conocida como 
Mamá Antula (1730-1799).

Luego, este 12 de febre-
ro, ambos sostuvieron una 
reunión privada en la cual, 
como ya estaba previsto, Mi-
lei invitó al Papa a visitar la 
Argentina en el segundo se-
mestre de este año.

A pesar de que Francisco 
tiene tantos vínculos, Xime-

na recuerda que no visita Ar-
gentina desde 2013. “No sé si 
lo aceptará, y si lo hace, creo 
que buscará la manera de seña-
lar que la visita sí”. No significa 
apoyo político.”

Pero... ¿qué busca Milei 
con el Papa?

En el pasado, Milei fue au-
tor de ofensas contra Francisco, 
acusando al líder de la Iglesia 
católica de ser “el representante 
del mal en la Tierra” y «un im-
bécil que defiende la justicia so-
cial» , recuerda Vitor de Pieri, 
académico y doctor en Geogra-
fía por la Universidad del Es-
tado de Río de Janeiro (UERJ).

A pesar de haber pedido dis-
culpas al sumo pontífice y lla-
marlo “el argentino más impor-
tante de la historia”, Milei des-
pierta sospechas respecto a este 
movimiento de reconciliación. 
“Este acercamiento al Papa es 
para intentar cambiar un poco 
su imagen «ante los ojos de su 
electorado», dice el experto.

“Quiere utilizar la imagen 
del papa Francisco para su pro-
pio beneficio. El papa es argen-

tino y más del 70% de los ar-
gentinos son católicos», explica.

Ximena Simpson, investiga-
dora de la Escuela de Política 
y Gobierno de la Universidad 
Nacional de San Martín, en Ar-
gentina, también destaca la in-
tención de Milei de obtener al-
guna ventaja política en su acer-
camiento al sumo pontífice.

“Está haciendo, digamos, de-
beres sobre política básica en 
un país católico”, describe.

Para Simpson, la población 
argentina está más preocupa-
da por la situación interna del 
país, lidiando con la dificultad 
de la estabilización económica 
y la implementación de la Ley 
Ómnibus , que no fue aproba-
da en el Congreso, que por las 
relaciones Milei-Francisco.

Ambos expertos señalan 
también que la visita del presi-
dente al Vaticano careció de sig-
nificado por las circunstancias 
en las que se produjo y además 
de no tener ningún efecto, el 
intento de acercarse al papa po-
dría acabar teniendo el efecto 
contrario al que espera Milei, 
afirman los analistas.

Los opuestos entre el pre-
sidente y el papa

Entre los puntos de fricción 
que pueden tener el autodeno-
minado liberal y el papa Fran-
cisco está la cercanía que tie-
ne el presidente argentino con 
las iglesias evangélicas, señala 
Simpson. Milei retiró recien-
temente fondos de ayuda ali-
mentaria de movimientos so-
ciales vinculados a la Iglesia ca-
tólica y los transfirió a la admi-
nistración de una organización 
evangélica.

Esta actividad social que tie-
ne la Iglesia católica en Argen-
tina es otro punto que distan-
cia a ambos mandatarios. Vitor 
de Pieri recuerda que Francisco 
siempre defendió ideas contra-
rias a las de Milei, teniendo ma-
yor simpatía por los movimien-
tos sociales y los sindicatos.

Esta actividad social que tie-
ne la Iglesia católica en Argen-
tina es otro punto que distan-
cia a ambos mandatarios. Vitor 
de Pieri recuerda que Francisco 
siempre defendió ideas contra-
rias a las de Milei, teniendo ma-
yor simpatía por los movimien-

tos sociales y los sindicatos.
Esto no significa, sin em-

bargo, que el pontífice se 
opondrá a Milei. “El Papa es 
una figura política muy há-
bil”, recuerda Ximena Simp-
son. Aún así, el Papa Francis-
co tiene una “clara simpatía 
por el peronismo”, afirma.

Para De Pieri, en caso de 
una posible visita del pontí-
fice a Argentina, la proximi-
dad de Bergoglio con los po-
líticos de la oposición po-
dría acabar destacando. “El 
Papa es muy cercano a Juan 
Grabois, que compitió con 
Sergio Massa en las eleccio-
nes de Unión por la Patria”, 
recuerda.

A pesar de que Francisco 
tiene tantos vínculos, Simp-
son destaca que el papa ar-
gentino no visita su desde 
2013. “No sé si la aceptará 
[la invitación] y si lo hace, 
creo que buscará la manera 
de señalar que la visita no 
significa apoyo político”, fi-
nalizó.

¿Por qué el acercamiento de Milei al papa 
Francisco puede resultarle contraproducente?
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Ética y Política

José M. Tojeira

El triunfo del partido 
Nuevas Ideas ha sido 
claro e incluso aplas-

tante. Es evidente que nuestro 
país corre el riesgo de convertirse 
en un país de partido único, como 
decía recientemente el cardenal Gre-
gorio Rosa. A lo mejor incluso eso 
es el “algo nuevo” que sustituirá a 
la democracia, según declaraciones 
del vicepresidente en sus momentos 
de ausencia del cargo. Pero lo cier-
to es que siempre habrá gente que 
no dejará de pensar críticamente. Y 
que los problemas económicos, so-
ciales y culturales serán en muchos 
aspectos la fuente del pensamiento 
crítico. Como también lo puede ser 
la arbitrariedad legal y el descabella-
do modo de impartir justicia de al-
gunos jueces. Como todo gobierno, 
el de Nayib Bukele ha hecho cosas 
buenas y cosas malas. Ha manejado 
sistemáticamente la propaganda de 
lo positivo y ha frenado la informa-
ción pública que podía dar origen a 
nuevas críticas. Pero lo problemas 
socioeconómicos continúan presen-
tes. Y la gestión de los mismos, si no 

es acertada, será sin duda el 
futuro talón de Aquiles del 
partido victorioso.

 Hay un gran número de 
problemas y temas pendien-

tes. Indudablemente, en ese 
proceso de “deconstrucción” que 

el vicepresidente llama “desmantela-
miento” y “eliminación”, el gobierno 
tendrá que establecer una legislación 
clara y prescindir de interpretaciones 
caprichosas de la ley. Pero las deudas 
con la población que aspira al desa-
rrollo y al bienestar se irán volviendo 
cada vez más urgentes. Es muy proba-
ble que el aumento del salario míni-
mo se dé en cuanto el líder vuelva le-
galmente a tomar las riendas del esta-
do, nunca abandonadas del todo. No 
sabemos si se atreverá a poner un sa-
lario mínimo decente, que no debería 
bajar de los quinientos dólares men-
suales. Llegar en el próximo quinque-
nio al bachillerato obligatorio, es de-
cir, a una educación formal obliga-
toria para todos con duración de 12 
años, resultaría indispensable para lo-
grar el desarrollo y el bienestar de ese 
nuevo El Salvador del que tanto se ha-
bla oficialmente. 

Los riesgos ecológicos del país au-
mentan sin que haya una política cla-
ra al respecto. Es también un desafío 
que no puede soslayarse echándole la 
culpa solamente al clima de los efec-
tos negativos del calentamiento glo-
bal. Prevenir es un reto incumplido 
desde hace varios años. Un solo sis-
tema público de salud decente y dig-
no al servicio de todos los salvadore-
ños es también un desafío que ha ve-
nido posponiéndose en todos los go-
biernos del pasado, incluido el que 
terminará en junio de este año. ¿Po-
drá la reelección lograrlo en los cinco 
años próximos? No hay duda de que 

si se quiere avanzar con mayor velo-
cidad en el desarrollo, resultará nece-
saria una reforma fiscal junto con la 
exigencia de que los grandes capita-
les del país contribuyan más genero-
samente al desarrollo del país. 

 La pensión universal para toda 
la población adulta mayor, el aumen-
to del tiempo de maternidad a seis 
meses y con el salario completo, su-
primir la tendencia a poner reservas 
en la información pública, son deu-
das históricas en el país. No cumplir-
las convertirá ese “algo nuevo” tan 
indeterminado del que habla el vice-
presidente en “lo mismo de siempre”; 
otra frase que cala más fácilmente en 
la conciencia ciudadana. Reconciliar-
se con los Derechos Humanos, pro-
teger legalmente a los defensores de 
los mismos, luchar con más claridad 
y autocrítica contra la corrupción, es-
tar abiertos al periodismo crítico, son 
tareas permanentes hasta ahora in-
cumplidas. 

Con una oposición política bas-
tante torpe, que no ha sabido poner 
muchos de los problemas económi-
cos y sociales en el debate electoral, 
no es raro que el partido gobernante 
haya conseguido la reelección. Pero 
las personas aprenden de sus errores 
y la realidad difícil de los pueblos es 
con frecuencia el mayor enemigo de 
la propaganda. O trabajamos juntos 
por el desarrollo y el bienestar del 
país, incluso desde la diferencia de 
opiniones, o no tendremos el futuro 
placentero del que a todos nos gusta 
hablar. Queda pendiente escucharnos 
unos a otros, debatir con transparen-
cia los problemas y prestar atención 
a los más débiles y olvidados de un 
Estado que, generalmente, olvida que 
por Constitución debe ser socialmen-
te responsable.  

Lo que queda por delante
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ORACIÓN   
MILAGROSA

Confió en Dios con todas 
mis fuerzas, por eso 

pido a 
Él que ilumine                    

mi camino y otorgue               
la gracia que tanto 

deseo.
(Mándela a publicar y  
observe lo que ocurre           

en el cuarto día).

(Francisco A.)

Martes 13 de febrero de 202410  CLASIFICADOS Diario Co Latino

Confío en ti, Dios Padre, Hijo 
y Espíritu Santo, mi Señor, 

Jesús mi único Salvador con 
todas las fuerzas de mi alma 

te pido me concedas las 
gracias que tanto DESEO

Rece 9 Aves Marías durante 
9 días, pida tres deseos,                                      

2 de negocios y uno 
imposible y al noveno día 
publique  esta oración, se 

cumplirá aunque no lo crea, 
observe qué ocurrirá el 

cuarto día de su publicación.

(Regina)

ORACIÓN 
AL DIVINO NIÑO

ORACIÓN PARA  LOS 
CASOS MÁS DIFÍCILES

Brazo poderoso del Sagrado 
Corazón de Jesús, ante tí 
vengo con la fe de mi alma 
cristiana, a buscar consuelo 
en tan difícil situación para 
mí, no me desampares las 
puertas que han de abrirse 
en mi camino, sea tu brazo 
poderoso el que las abra o 
las cierre, para devolverme 
la tranquilidad que tanto 
ansío.
Aquí ante tu imagen, a tus 
plantas dejo la necesidad 
de mi súplica, que hace 
un corazón afligido por los 
golpes del cruel destino, 
que se siente vencido a toda 
lucha y no puede combatir 
si tu brazo poderoso no la 
detiene, sucumbirá ante la 
fuerza de la razón humana.
Brazo poderoso asísteme, 
ampárame y condúceme 
a la gloria celestial Amén.
Pedir tres cosas difíciles y 
rezar esta oración durante 
15 días empezando un 
viernes publicar antes de 
los 8 días.

(Georgina)

AVISO 
HENRI PAUL FINO SOLORZA-
NO, Notario, de este domicilio, 
con oficina en Residencial San-
ta Teresa, Avenida Washington, 
Colonia La Libertad, Número 
Cinco, de esta Ciudad, HACE 
SABER Que por resolución del 
suscrito notario, proveída a las 
nueve horas del día siete de fe-
brero de dos mil veinticuatro, se 
han declarado herederas defini-
tivas, abintestato con beneficio 
de inventario en la sucesión 
del señor ANTONIO TIRSO 
CANALES MONTERROSA, 
CONOCIDO POR ANTONIO 
LOPEZ CANALES y ANTONIO 
TIRSO CANALES a las señoras 
ALMA  BENITEZ DE CANA-
LES, CONOCIDA POR ALMA 
MOLINA, ALMA BENITEZ MO-
LINA, y POR ALMA MOLINA 
DE CANALES, de setenta y 
siete años de edad, Licenciada 
en Relaciones Internacionales, 
portadora de Documento Único 
de Identidad número cero 
cero ochocientos cuatro mil 
seiscientos uno-ocho, TANIA 
NATASHA CANALES MOLI-
NA, de cincuenta y un años de 
edad, Empleada, de este, ahora 
de Guelph, Provincia de On-
tario, Canadá, portadora  con 
Documento Único de Identidad 
cero seis millones trescientos 
treinta y ocho mil setecientos 
ochenta y siete-siete y ALMA 
ROSSIA CANALES MOLINA, 
de cincuenta y dos años de 
edad, Comerciante, domicilio 
del Municipio y Departamen-
to de Escuintla, República 
de Guatemala, portadora de 
Documento Único de Iden-
tidad número cero un millón 
ochocientos cinco mil sesenta 
y siete -nueve, habiéndoseles 
concedido la representación y 
administración definitiva de la 
referida sucesión. 
Por lo que avisa al público para 
los efectos de ley. 
Librado en San Salvador, 
nueve de febrero de dos mil 
veinticuatro. 

LIC. HENRI PAUL FINO 
SOLORZANO

NOTARIO
Unica Publicación
(13 febrero/2024)

No. de Expediente : 
2024221582 
No. de Presentación: 
20240371214 
CLASE: 25. 
El INFRASCRITO REGIS-
TRADOR HACE SABER: 
Que a esta oficina se ha pre-
sentado ALINA TERESITA 
MILITELLO, de nacionalidad 
ITALIANA, en su calidad de 
PROPIETARIO, solicitando 
el registro de la MARCA DE 
PRODUCTO, consistente 
en: la palabra LASER, que 
servirá para: AMPARAR: 
PRENDAS DE VESTIR, 
CALZADO Y ARTÍCULOS 
DE SOMBRERERÍA. Cla-
se: 25. 
La solicitud fue presentada el 
día doce de enero del dos mil 
veinticuatro. 
REGISTRO DE LA PRO-
PIEDAD INTELECTUAL, 
Departamento de Signos 
Distintivos. Municipio de 
San Salvador Centro, De-
partamento de San Salvador, 
diecisiete de enero del dos 
mil veinticuatro. 

LASER
Juan Carlos Aguilar 

Samayoa
Registrador Auxiliar

3a. Publicación
(7-9-13 Febrero/2024)

No. de Expediente: 
2024221581 
No. de Presentación: 
20240371213 
CLASE: 28. 
EL INFRASCRITO REGIS-
TRADOR HACE SABER: 
Que a esta oficina se ha pre-
sentado ALINA TERESITA 
MILITELLO, de nacionalidad 
ITALIANA, en su calidad de 
PROPIETARIO, solicitando 
el registro de la MARCA DE 
PRODUCTO, consistente 
en: la palabra THB, que 
servirá para: AMPARAR: 
JUEGOS Y JUGUETES; 
ARTÍCULOS DE GIMNASIA 
Y DEPORTE, INCLUYENDO 
PELOTAS. Clase: 28. 
La solicitud fue presentada el 
día doce de enero del dos mil 
veinticuatro. 
REGISTRO DE LA PRO-
PIEDAD INTELECTUAL, 
Departamento de Signos 
Distintivos. Municipio de 
San Salvador Centro, De-
partamento de San Salvador, 
diecisiete de enero del dos 
mil veinticuatro.

THB
Juan Carlos Aguilar 

Samayoa
Registrador Auxiliar

3a. Publicación
(7-9-13 Febrero/2024)

CONVOCATORIA 
La Junta Directiva de la 
Sociedad Cooperativa De 
Trabajadores Hilasal ATH, 
de R.L. de C.V: 
En cumplimiento a los esta-
tutos y a lo estipulado en el 
Código de Comercio vigente, 
convoca a los socios, para 
celebrar Asamblea General 
Ordinaria de Socios en prime-
ra convocatoria a realizarse 
a las 10:30 a.m. del día 7 de 
marzo del año dos mil veinte 
y cuatro, en las instalaciones 
ubicadas en Kilómetro 32 
Carretera a Santa Ana, San 
Juan Opico, La Libertad. 
AGENDA 
1. Comprobación del Quó-

rum. 
2. Elección del presidente y 
secretario de la Asamblea 
General. 
3. Presentación y aprobación 
de estados financieros al 31 de 
diciembre de 2023 y dictamen 
del auditor externo. 
4. Presentación y aprobación 
del presupuesto para el 2024. 
5. Inversión de aportes de 
socios.  
6. Elección de Auditor Exter-
no, más honorarios para el 
año 2024. 
7. Aplicación de resultados 
ejercicio 2023. 
Para que la Junta General se 
considere legalmente consti-
tuida en la primera fecha de 
convocatoria para resolver la 
agenda, deberán estar presen-
tes el cincuenta por ciento más 
uno de los Socios. 
En caso de no integrar el 
Quórum legal correspondiente 
a la hora convocada, se esta-
blecerá una hora después del 
mismo día. 
San Juan Opico, 30 de Enero 
de 2024 

Ing. Fredy Figueroa 
Martínez

Presidente
2a. Publicación

(9-13-15 Febrero/2024)

ORACIÓN AL 
ESPÍRITU SANTO

Espíritu Santo, Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal.
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen, y que en 
todos los instantes de mi 
vida estás conmigo.
Yo, quiero en éste corto 
diálogo agradecerte por 
todo y confirmar una vez 
más que nunca quiero  
separarme de Tí, por 
mayor que sea la ilusión 
material.
Deseo estar Contigo y con 
todos mis seres queridos 
en la gloria perpetua.
Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar 
esta oración tres días 
seguidos, sin pedir la 
gracia, dentro de tres 
días será alcanzada la 
gracia por más difícil que 
sea) publicar en cuanto se 
reciba la gracia.

(Karla Sofía)
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CONTRA
 DEP   RTES

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez 

Luego de la diversidad 
de emociones que dejó 
la jornada 6 del torneo 

Clausura 2024, se dio a cono-
cer el calendario y los horarios 
para la séptima fecha del cam-
peonato, con partidos este sá-
bado 17 y domingo 18 de fe-
brero. Municipal Limeño se 
enfrentará a los tigrillos de FAS 
en busca de los tres puntos que 
alarguen su liderato. Águila y 
Jocoro reeditarán la final del 
torneo Apertura 2023 en el es-
tadio Juan Francisco Barraza y 
Alianza disputará el tercer par-
tido consecutivo como local en 
el estadio Cuscatlán. 

La séptima jornada del tor-
neo dará inicio este sábado 17 
de febrero con el partido entre 
Alianza vs Platense, en el esta-
dio Cuscatlán, a las 6:00 p.m. 
con precios que van desde los 
$4 hasta los $20. En este en-
frentamiento hay que descartar 
que los albos jugarán el tercer 
partido como locales en el es-
tadio Cuscatlán, debido a dife-
rentes razones como la falta de 
disponibilidad de recintos de-

portivos como lo fue en el caso 
contra Santa Tecla, en la jorna-
da anterior. 

Los capitalinos vienen de un 
empate sin goles ante Santa Te-
cla, mientras que los gallos de 
una victoria de 3 a 2 contra el 
Fuerte San Francisco, y ambos 
equipos están ubicados en la se-
gunda y la quinta casilla de la ta-
bla, respectivamente. 

El segundo partido del sába-
do se disputará a las 7 de la no-
che, en el estadio Jorge “Calero” 
Suárez, en Metapán, entre los ja-
guares y los toros de Luis Ángel 
Firpo. Los caleros llegarán a este 
encuentro luego de conocer la 
derrota en la primera fase del tor-
neo, ante el 2-3 de Limeño de la 
fecha anterior, razón por la cual 
el equipo buscará sumar de a tres 
para pasar la página. Por su par-
te el Firpo llegará motivado tras 
la derrota que le propinó al ac-
tual campeón del fútbol salvado-
reño, Águila. 

El último encuentro del sába-
do se llevará a cabo media hora 
después, en el estadio Óscar Al-
berto Quiteño, en Santa Ana, en-
tre un FAS que arrastra dos em-
pates y una derrota en las últi-

mas tres fechas y en el otro lado 
de la cancha, Limeño, con cin-
co victorias y una derrota has-
ta el momento, que lo tienen en 
la cima de la tabla de posiciones 
con 15 unidades acumulados y 4 
de diferencia con el segundo lu-
gar, en esta ocasión Alianza con 
11. 

El inicio de la jornada del do-
mingo se dará a las 3 de la tar-
de, en el estadio Correcaminos, 
en San Francisco Gotera, entre 
fuertes San Francisco y Dragón. 
El primer equipo buscará a cual-
quier precio quedarse con la vic-
toria tras la sequía de victorias en 
la que naufraga, con cuatro parti-

Municipal Limeño irá por FAS para extender 
su liderato en la jornada 7 del Clausura

El Municipal Limeño se 
enfrentará a un FAS 

con sequía de victorias 
en la próxima fecha del 

torneo Clausura para 
alargar su liderato. 

Foto: Diario Co Latino / 
MuniCipaL LiMeño. 

dos perdidos y dos empates hasta 
el momento mientras que el Dra-
gón ha perdido tres encuentros 
empatado uno y sumó tres victo-
rias hasta la fecha. 

11 Deportivo vs Santa Tecla. 
El primero venció Jocoro en la 
última fecha 0-2 en calidad de vi-
sitante y gracias a ello se ubica 
en la casilla 3 de la tabla con dos 
derrotas un empate y tres victo-
rias, y el segundo club, con el ob-
jetivo de salir de la zona de des-
censo actualmente, se ubicó en la 
casilla 9 de la tabla, con tres de-
rrotas, un empate y dos victorias. 
Esta serie se llevará a cabo a las 3 
de la tarde este domingo en el es-

tadio Arturo Magaña en Ahua-
chapán. 

Se reeditará la final del tor-
neo Apertura 2023 entre Águila 
y Jocoro, que se disputará a las 
3:30 en el estadio Juan Francis-
co Barraza, en San Miguel para 
cerrar la séptima fecha del tor-
neo. Esos dos equipos han sido 
criticados en el inicio del tor-
neo por los resultados que han 
conseguido hasta la fecha, con 
dos derrotas, tres empates y 
una victoria, por su parte los 
emplumados y Jocoro al final 
de la tabla con cinco derrotas 
y un empate hasta el momento 
que lo mantienen en el sótano.

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez 

El presidente del Ins-
tituto Nacional de 
los Deportes de El 

Salvador (INDES), Yamil 
Bukele, reveló que el club es-
pañol Cádiz CF vendrá a El 
Salvador para disputar un en-
cuentro con un equipo de la 
Primera División del país en 
la gran inauguración del Esta-
dio Nacional Jorge “El Mági-
co” González. 

“El Cádiz es el equipo ele-
gido para ser parte de la in-
auguración oficial del esta-
dio. Fue el equipo que pro-

yectó a Jorge a nivel interna-
cional. Hay mucha historia, el 
estadio ya está listo para alber-
gar el evento. Vamos a tratar 
en los próximos días de termi-
nar el proyecto, pensamos que 
mayo es una perfecta fecha, ya 
lo hemos conversado con la di-
rectiva, el presidente de Cádiz, 
y han aceptado la invitación”, 
aseguró Bukele, y reveló que ya 
están trabajando temas de lo-
gística y solo decidirán cuál es 
la fecha idóneo. 

El funcionario dijo que tie-
nen dos opciones de fecha para 
el evento, pero están analizan-
do cuál es la mejor opción 

para disfrutar de dos noches 
de evento, la primera será un 

cóctel que se realizará previo al 
partido y la segunda, la inaugu-

ración. 
Además, aseguró que han 

conversado con “el Mági-
co” González para el even-
to que “será su homenaje” y 
en el que tendrá mucha par-
ticipación su ex club, el sub-
marino amarillo, como visi-
tante y el equipo local de la 
primera. 

“Hay dos opciones y de-
pende cómo se terminen de 
ajustar las cosas vamos a 
oficializar cuál será el equi-
po con el que va a jugar o al 
que se enfrentará el Cádiz”, 
indicó. 

EL Cádiz enfrentará a un equipo de El Salvador en 
la inauguración del estadio “Mágico” González 

El Estadio Nacional Jorge “El Mágico” González será inaugurado en mayo, se-
gún el presidente del Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador (INDES). 
Foto: Diario Co Latino / arChivo. 


